

LOS OBJETIVOS DEL MILENIO



Los Objetivos del Milenio, conocidos como ODM, son el mayor esfuerzo que ha hecho el mundo en la lucha contra la pobreza. Los gobiernos, las organizaciones internacionales y la sociedad civil de todo el mundo están trabajando para reducir la pobreza y mejorar las condiciones de vida de millones de personas en todo el planeta.

Los líderes de 189 países que forman parte de NACIONES UNIDAS, acordaron en el año 2,000 cumplir (para el 2015) con ocho propósitos que ayudarán a la humanidad a vivir mejor, para que las nuevas generaciones tengan mayores y mejores oportunidades de vida. Estos ocho propósitos son conocidos como OBJETIVOS DEL MILENIO.

Los ocho ODM abarcan desde la reducción a la mitad de la extrema pobreza, hasta la detención de la propagación del VIH/SIDA. También está el propósito de que la enseñanza primaria sea universal (para todos los niños y niñas del mundo) para el 2015. Los objetivos han reavivado esfuerzos para ayudar a los más pobres del mundo.

LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO EN ACCIÓN





LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO

Objetivo 7:

- Incorporar los principios del desarrollo sostenible en las políticas y los programas nacionales y reducir la pérdida de recursos del medio ambiente.
- Haber reducido y haber ralentizado considerablemente la pérdida de diversidad biológica en 2010.
- Reducir a la mitad, para 2015, la proporción de personas sin acceso sostenible al agua potable y a servicios básicos de saneamiento.
- Haber mejorado considerablemente, en 2020, la vida de al menos 100 millones de habitantes de barrios marginales

Estos son los nueve indicadores del objetivo 7:

1. Proporción de la superficie de tierras cubierta por bosques.
2. Emisiones de dióxido de carbono y consumo de sustancias que agotan la capa de ozono.
3. Proporción de poblaciones de peces que están dentro de unos límites biológicos seguros.
4. Proporción del total de recursos hídricos utilizada.
5. Proporción de zonas terrestres y marinas protegidas.
6. Proporción de especies en peligro de extinción.
7. Proporción de la población con acceso a mejores fuentes de agua potable.
8. Proporción de la población con acceso a mejores servicios de saneamiento.
9. Proporción de la población urbana que vive en barrios marginales.

Cada país debe informar a las Naciones Unidas cómo van avanzando en cada uno de los indicadores. Deben informar para saber si se necesita más trabajo o ayuda para cumplirlos en el año 2015.

De acuerdo con informes de Naciones Unidas el cumplimiento del Objetivo 7, que es GARANTIZAR LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIOAMBIENTE, las metas se van cumpliendo algunas lentamente y otras de mejor manera.

- La tasa de deforestación muestra signos de reducirse, pero sigue siendo alarmantemente alta.
- Se necesita urgentemente dar una respuesta decisiva al problema del cambio climático.
- El mundo no ha alcanzado la meta de 2010 de conservación de la biodiversidad, con posibles consecuencias muy graves.
- Los hábitats de las especies en peligro no están siendo adecuadamente protegidos.
- La cantidad de especies en peligro de extinción sigue creciendo a diario, especialmente en países en vías de desarrollo.
- La sobreexplotación de la pesca global se ha estabilizado, pero quedan enormes desafíos para asegurar su sostenibilidad.
- Se necesitan esfuerzos acelerados y específicos para llevar agua potable a todos los hogares rurales.

“La erradicación de la pobreza extrema sigue siendo uno de los principales desafíos de nuestro tiempo y es una de las principales preocupaciones de la comunidad internacional. Para poner fin a este flagelo se necesitarán los esfuerzos combinados de todos, los gobiernos, las organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, en el contexto de una alianza mundial para un desarrollo más fuerte y más eficaz.

En los Objetivos de Desarrollo del Milenio se fijaron metas con plazos determinados, mediante las cuales se pueden medir los progresos en lo que se refiere a la reducción de la pobreza económica, el hambre, la enfermedad, la falta de vivienda adecuada y la exclusión –al paso que se promueven la igualdad entre los sexos, la salud, la educación y la sostenibilidad ambiental. Dichos objetivos también encarnan derechos humanos básicos –los derechos de cada una de las personas existentes en el planeta a la salud, la educación, la vivienda y la seguridad.

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio son ambiciosos pero realizables y, junto con el programa integral de las Naciones Unidas para el desarrollo, marcan el rumbo para los esfuerzos del mundo por aliviar la pobreza extrema para 2015”.

Secretario General de las Naciones Unidas, BAN Ki-moon.



- El suministro de agua potable sigue siendo un desafío en muchas partes del mundo.
- Dado que la mitad de la población de las regiones en vías de desarrollo carece de servicios sanitarios, la meta de 2015 parece estar fuera de alcance.
- Las diferencias en lo que respecta a cobertura de instalaciones sanitarias entre zonas urbanas y rurales siguen siendo abismales.
- Las mejoras en los servicios sanitarios no están llegando a los más pobres.
- Las mejoras de barrios marginales, si bien han sido considerables, son insuficientes para compensar el aumento de personas pobres en zonas urbanas.





LOS OBJETIVOS DEL MILENIO

Por: Rodrigo Carrillo

Palabras: 834

Imágenes: Shutterstock

Fuentes:

<http://www.un.org>

<http://es.wikipedia.org>